
 

 

Solothurn, 26. Juni 2022 

 

 

Protokoll der 16. Generalversammlung 
Mittwoch, 23. Mai 2022 von 19.00 – 20.00 Uhr, im Restaurant Rössli, Luterbach 
 

Vorsitz Werner Meier (Präsident) 

 

Vorstand Per Just, Daniel Probst, Jürg Liechti, Christian Oswald, Martin Schweikert, Andreas Gasche 

(Geschäftsstelle) 

 

Entschuldigt Philippe Arnet, Laura Perez, Patrick Schlatter, Markus Spielmann 

 

Teilnehmer Es haben 17 Personen an der Generalversammlung teilgenommen. 

 

Protokoll Céline Streun, Geschäftsstelle  

 

 

Traktandenliste 
 

1. Protokoll der 15. Generalversammlung vom 7. Juli 2021 

2. Jahresbericht 2021 

3. Jahresrechnung 2021 / Revisionsbericht 

4. Entlastung des Vorstandes 

5. Demissionen 

6. Wahlen 

7. Versorgungssicherheit und Kernenergie – Haltung AVES 

8. Jahresprogramm 2022/2023 

9. Anträge der Mitglieder 

10. Verschiedenes 

 

 
 

Protokoll 
Präsident Werner Meier begrüsst alle anwesenden Mitglieder und Gäste und entschuldigt sich für die Verspätung. Die 

vorgängige Besichtigung im Industriemuseum Luterbach ist etwas länger gegangen.  Vom Vorstand sind Laura Perez, 

Philippe Arnet und Patrick Schlatter entschuldigt.  

 
 

Traktandum 1: Protokoll der 15. Generalversammlung vom 7. Juli 2021 

Das Protokoll der 15. Generalversammlung konnte auf der AVES-Website heruntergeladen werden. Es wurden keine 

Änderungswünsche angebracht. 

 

Antrag: Der Vorstand beantragt, das Protokoll der Generalversammlung 2021 zu genehmigen. 

 

Beschluss: Das Protokoll der GV 2021 wird einstimmig genehmigt.  
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Traktandum 2: Jahresbericht 2021 

Der Jahresbericht lag an der Generalversammlung auf. Der Präsident, Werner Meier, macht ein paar Ausführungen 

zum Jahresbericht und dem vergangenen Energiepolitjahr: 

 

Eingeschränkter Betrieb 

Das Jahr 2021 war nach wie vor geprägt durch die Covid19-Pandemie. Etliche Anlässe wurden auf das Jahr 2022 ver-

schoben. Immerhin konnte der Energiedialog zum CO2-Gesetz als Präsenzanlass durchgeführt werden. Auch die Gene-

ralversammlung der AVES konnte im Jahr 2021 wieder durchgeführt werden. Im Herbst fand zudem ein Besuch auf 

dem Mont Soleil statt.   

 

Energiepolitik in Bundesbern 

Die beiden eidgenössischen Vorlagen, das StromVG-Revision und EnG-Revision waren 2021 in jeder Vorstandssitzung 

ein Thema. Wasserstoff und erneuerbare Energien waren weitere Themen im Vorstand.  

 

Energiepolitik im Kanton  

Im Kantonsrat wurden verschiedene Vorstösse zur Energiepolitik eingereicht. Die Frage unseres Vorstandsmitglieds 

Daniel Probst zum Thema «Versorgungssicherheit im Kanton Solothurn» scheint wichtig. Die Behandlung der Fragen 

im Kantonsrat wird aber erst noch stattfinden.  

 

Der Vorstand hat sich intensiv mit dem CO2-Gesetz und dessen Auswirkungen befasst. Die AVES Solothurn konnte das 

Gesetz in der Gesamtbetrachtung gesehen unterstützen. Das Volk sah dieses Gesetz kritisch und lehnte es ab. 

 

2021 war auch ein Wahljahr. Die AVES hat alle rund 500 Kandidatinnen und Kandidaten angeschrieben. Es konnten 15 

Neumitglieder gewonnen werden.  

 

Antrag: Der Vorstand beantragt, den Jahresbericht 2021 zu genehmigen. 

 

Beschluss: Der Jahresbericht 2021 wird einstimmig genehmigt. 

 

 

Traktandum 3: Jahresrechnung 2021 / Revisionsbericht 

Andreas Gasche übernimmt das Wort. Mit einem Eigenkapital von CHF 55'554.85 hat die AVES Kanton Solothurn ein 

sehr gutes Polster. Die Erfolgsrechnung vom 01.01.2021 – 31.12.2021 weist bei einem Gesamtaufwand von Fr. 

19‘040.45 und einem Ertrag von Fr 21‘700.00 einen Gewinn von Fr. 2‘659.55 aus. 

 

Die Rechnung wurde von den Revisoren KR David Plüss und KR Mark Winkler geprüft und für richtig befunden. Die 

Revisoren beantragen der Generalversammlung, die Erfolgsrechnung sowie die Bilanz 2021 zu genehmigen.  

 

Zur Rechnung gab es keine Fragen. 

 

Antrag: Der Vorstand beantragt, die Jahresrechnung 2021 zu genehmigen und den Revisionsbericht zur Kenntnis zu 

nehmen. 

 

Beschluss: Die Jahresrechnung 2021 und der Revisionsbericht werden einstimmig genehmigt.  

 

 

Traktandum 4: Entlastung des Vorstandes 

Antrag: Die Revisoren beantragen der Generalversammlung den Vorstand und die Geschäftsstelle zu entlasten.  

 

Beschluss: Die Entlastung wird einstimmig erteilt.  
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Traktandum 5: Demissionen 

Es sind folgende Demissionen eingegangen:  

• Das Vorstandsmitglied Hugo Schumacher hat auf die GV 2022 hin demissioniert. 

 

Hugo Schumacher ist ferienabwesend und nimmt deshalb nicht an der GV teil. Der Dank für seine Arbeit wird ihm spä-

ter übermittelt.  

 

 

Traktandum 6: Wahlen 

Wahl neues Vorstandsmitglied  

Der Vorstand schlägt für den vakanten Sitz im Vorstand folgende Person vor: 

• Sibylle Jeker, Kaufm. Angestellte/Geschäftsführerin 

Kantonsrätin SVP 

 

Sibylle Jeker kann leider aus familiären Gründen heute nicht an der Generalversammlung teilnehmen.  

 

Antrag: Der Vorstand beantragt, Sibylle Jeker in den Vorstand zu wählen. 

 

Beschluss: Sibylle Jeker wird einstimmig in den Vorstand der aves Solothurn gewählt.  

 

Der Vorstand setzt sich neu wie folgt zusammen: 

• Werner Meier, Präsident 

• Philippe Arnet, Vize-Präsident  

• Per Just 

• Daniel Probst 

• Jürg Liechti 

• Christian Oswald 

• Laura Perez 

• Patrick Schlatter 

• Sibylle Jeker 

• Martin Schweikert 

• Markus Spielmann 

• Andreas Gasche, Geschäftsstelle 

 

 

Traktandum 7: Versorgungssicherheit und Kernenergie – Haltung aves 

Das Thema Kernenergie ist seit letztem Herbst wieder ein grosses Thema. Der Vorstand hat sich über die Haltung der 

aves ausgesprochen. Die Wichtigkeit der Kernenergie ist gross. Die aves solothurn ist sich bewusst: Mit neuen Kern-

kraftwerken lässt sich das Problem der kurz- und mittelfristigen Versorgungsengpässe nicht lösen. Die Bewilligungsver-

fahren sind dafür viel zu lang. Selbst wenn eine politische Mehrheit für neue Kernkraftwerke gewonnen werden 

könnte, wäre die Wirkung solcher Kraftwerke viel zu spät. Die bestehenden Kernkraftwerke sollten, solange die Sicher-

heit gegeben ist, so lange wie möglich am Netz gelassen werden. Mit dem Stilllegen der bestehenden Kernkraftwerks-

anlagen steigt das Risiko von Versorgungsengpässen. Durch längere Laufzeiten der bestehenden Anlagen kann Zeit 

gewonnen werden, um das Problem der jahreszeitunabhängigen Versorgungssicherheit mit selbst kontrollierbaren 

Energieträgern zu lösen.  

 

Die aves solothurn unterstützt die kurzfristigen Massnahmen sowie die Forschung in die Richtung von neuen Reaktor-

projekten und Kernenergiesysteme. Der Präsident Werner Meier teilt mit, dass das weitere Vorgehen nun wäre, die 

Haltung der AVES nach dieser Generalversammlung mit einer Medienmitteilung zu teilen.  
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Die Frage taucht auf, ob überhaupt jemand ein neues Kernkraftwerk bauen oder finanzieren möchte. Werner Meier 

meint, dass dies ein grosses Projekt wäre, welches sicherlich 25 Jahre dauern würde. Es wäre deshalb sinnvoll, dies so 

schnell wie möglich anzugehen. Auch die EU sieht vor, wieder in Kernenergie zu investieren oder bereits zur Ausserne-

triebnahme vorgesehene  Werke länger laufen zu lassen.  

 

Beschluss: Die Anwesenden sind mit dem verteilten Textvorschlag einverstanden. 

 

 

Traktandum 8: Jahresprogramm 2022/2023 

Andreas Gasche übernimmt das Wort und informiert über geplante Anlässe der AVES. 

 

• 1. Juni 2022: Anlass SOHK, kgv, EnAW, Gewinde Ziegler AG 

Informationsveranstaltung - so senken Sie den CO2-Ausstoss mit wirtschaftlichen Massnahmen 

 

• 14. Juni 2022: Anlass BKW, Energiegipfel Solothurn 

«Energiekrise - droht uns ein Blackout?» Event Supporter: aves Solothurn, kgv, SOHK 

 

Martin Schweikert übernimmt das Wort und informiert über den Energiegipfel Solothurn. Auf dem Podium sind die 

Regierungsrätin Brigit Wyss, Kantonsrat Daniel Probst und Ständerat Pirmin Bischof. 200 Personen haben sich 

schon angemeldet und 300 Personen können teilnehmen.  

 

• Datum noch nicht definiert: Rückbau KK Mühleberg; die AVES Solothurn organisiert eine exklusive Sonderführung 

durch das sich im Rückbau befindende Kernkraftwerk Mühleberg. 

 

Durch den Rückbau bestehen immer neue Sicherheitsvorschriften. Deshalb ist unklar, wann der Besuch stattfinden 

kann.  

 

Weitere Anlässe werden aktiv mitgeteilt. Die nächste GV wird im Kernkraftwerk Gösgen stattfinden. 

 

 

Traktandum 9: Anträge der Mitglieder 

Es sind keine Anträge eingegangen. Keine Wortmeldungen.  

 

Traktandum 10: Verschiedenes 

Danksagung 

Präsident Werner Meier dankt dem Vorstand und auch den Anwesenden für das engagierte Mitmachen. Ebenso dankt 

er dem Restaurant Rössli für die Gastfreundschaft. Zudem bedankt sich der Präsident herzlich bei den Sponsoren, wel-

che all dies ermöglichen.  

 

Es gibt keine Anmerkungen aus dem Publikum. Werner Meier erklärt die Generalversammlung 2022 als geschlossen. 

 

 

Ende der Generalversammlung: 19.50 Uhr 

 
 

Für das Protokoll 

 

 

Werner Meier    Céline Streun 

Präsident    Sekretariat 


